



# Comienza elaboración de plan de manejo para el Área Marina Protegida de Pisagua

Esta semana se realizó un primer taller con la comunidad local para determinar cuáles serán los usos y los objetos de protección en la zona de conservación, coordinado por la Seremi de Medio Ambiente y la Delegación Presidencial Provincial del Tamarugal. Con una numerosa participación de la comunidad local y la presencia de autoridades, esta semana se llevó a cabo el primer taller para la elaboración de una propuesta de plan de manejo para el Área Marina Protegida "Mar de Pisagua", a cargo de la consultora WCS y coordinado por la Seremi de Medio Ambiente junto a la Delegación Presidencial Provincial del Tamarugal.

Esta iniciativa tiene como objetivo determinar cuáles serán los usos y los objetos de protección en la zona de conservación, la que fue anunciada por el Presidente Gabriel Boric en su visita al histórico puerto en marzo de 2023 y que permitirá proteger la biodiversidad marina del lugar fomentando un desarrollo armónico y sustentable en la zona. "Estamos contentos de poder iniciar junto a los dirigentes, vecinos y vecinas de Pisagua la elaboración del plan de manejo para el Área Marina Protegida, que fue una lucha de muchos años por parte de la comunidad y que hoy ya es una realidad. Esto nos permitirá conservar y proteger la flora



y fauna marina de esta zona y así promover un desarrollo sustentable en la localidad", indicó la delegada presidencial provincial del Tamarugal, Camila Castillo, tras la actividad. Por su parte, el seremi de Medio Ambiente, Yerko Lima, dijo que "este es un plan muy participativo, ya que estamos trabajando con los distintos sectores

que se ven comprometidos dentro del Área Protegida Marina de Pisagua. La participación de los pescadores es de suma importancia, ellos conocen el sector como la palma de su mano y por lo tanto son quienes mejor nos pueden ayudar a resguardar esta área. Es importante dejar en claro que Pisagua no será un territorio de explotación sin

límites, sino un ejemplo de conservación con desarrollo". Wilson Inostroza, presidente del Sindicato N°1 de Pescadores y Mariscadores de Pisagua, manifestó que "este taller es muy importante porque había mucha gente que tenía dudas sobre el tema. Hay muchas interrogantes todavía sobre lo que es el Área Marina Protegida y la idea

de estos talleres es que vayamos disipando esas dudas para que esto avance y se desarrolle rápidamente". El alcalde de Huara, José Bartolo, quien también estuvo presente en el taller, aseguró sobre el Área Marina Protegida que "es muy importante porque es un hito que se está haciendo en nuestro puerto histórico de Pisagua y se agradece

esta primera instancia. Tenemos que estar abiertos a escuchar todo lo que opinen nuestros pobladores, principalmente los pescadores ya que ellos junto a las familias que viven en el sector son la prioridad. Así que estamos muy contentos y esperamos seguir caminando hacia un futuro próspero para Pisagua a través del turismo y la pesca".

